
anuncie no www.classificados.gazetario.com

WWW.GAZETARIO.COM

 Fundado em 1997  • Estado do Rio de Janeiro, 20, 21 e 22 de Julho de 2024.  Ano XXVII Nº 1431- R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

CIDADES

Precatório 
pode gerar 
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mais de R$ 180 
milhões para o 
Estado do Rio
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Apagão virtual global afeta voos 
e prejudica serviços bancários ao 

redor do mundo

  GERAL

Trump promete 
criar 'Domo de 
Ferro' nos EUA

PF diz que provas 
evidenciam 'grande 

estrutura' de 
fraudes nos cartões 
de vacina em Caxias 

Lula diz que prepara proposta 
para discutir com a China a 

adesão do Brasil à Rota da Seda

POLÍTICA

OPORTUNIDADE

Setor de bares e 
restaurantes no Rio 
registra mais de 8.800 
novas vagas em 12 meses

m apagão cibernético nesta 
sexta-feira (19) está provo-

cando atrasos em voos e 
prejudicando serviços bancá-

rios e de comunicação 

globalmente. O problema 
está relacionado a sistemas 

Windows na CrowdStrike, uma 
fornecedora de segurança 

digital.
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A Polícia Federal (PF) pediu ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) uma nova investi-

gação exclusiva sobre a inserção de dados 
falsos de vacinação, diante da constatação 
de ‘uma grande estrutura” na Prefeitura de 
Duque de Caxias para o cometimento desse 

crime.
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Rio é o quarto estado que mais reduziu 
a letalidade policial no ano passado
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) afirmou nesta sexta-feira (19) 

que o governo está preparando uma 
proposta visando a adesão do Brasil 

à Rota da Seda, ambicioso projeto de 
infraestrutura liderado pelo governo 
chinês. “Como a China quer discutir a 

Rota da Seda, nós então vamos ter que 
preparar uma proposta para discutir: ‘o 
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que eu ganho? O que o Brasil ganha se 
a gente participar desse negócio? Qual 
é a fatia importante de participação do 
Brasil?’", disse Lula durante o anúncio 

da liberação de crédito do Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES), no valor de R$ 
10,75 bilhões, para obras e interven-

ções na Via Dutra e na Rio-Santos.
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Um apagão 
cibernético 
nesta sex-
ta-feira (19) 
está pro-
v o c a n d o 

atrasos em voos e prejudi-
cando serviços bancários e 
de comunicação globalmente. 
O problema está relacionado 
a sistemas Windows na Cro-
wdStrike, uma fornecedora de 
segurança digital. A Microsoft 
informou que a falha foi resol-
vida, mas problemas residuais 
podem ocorrer. Não há indícios 
de ataque hacker.

Nos EUA, American Airli-
nes, United e Delta paralisa-
ram todos os voos, com mais 
de 1.400 cancelamentos e 
4.000 atrasos. No Brasil, apps 
de bancos estão fora do ar, e 
bolsas de valores enfrentam 
intercorrências.

A CrowdStrike confirmou 
que o problema está relacio-
nado ao sensor "Falcon" no 
Windows. Segundo a Micro-
soft, a falha foi causada por 
uma atualização de software 
de terceiros. O Aeroporto de 
Viracopos no Brasil relatou que 

o apagão afetou o sistema da 
Azul Linhas Aéreas, enquanto 
outros aeroportos não enfren-
tam problemas significativos.

Na Europa, a Eurowings can-
celou todos os voos domés-
ticos e entre Alemanha e 
Reino Unido até as 15h (10h 

no Brasil). Em Singapura, com-
panhias aéreas estão fazendo 
o check-in manualmente. A 
Autoridade Aeroportuária de 

Hong Kong também adotou 
check-in manual, sem afetar 
voos.

No Reino Unido, a Sky News 
está fora do ar, assim como 
emissoras TF1 e Canal+ na 
França. Na Austrália, a rede 
ABC está paralisada, e a Sky 
News Australia enfrenta inter-
rupções. Nos EUA, o serviço 
de emergência 911 ficou fora 
do ar no Alasca.

Serviços bancários e de 

mídia na Austrália foram 
afetados, com algumas lojas 
fechadas. Bancos na Nova 
Zelândia também enfrentam 
problemas. No Reino Unido, 
trens podem enfrentar cance-
lamentos, e sistemas de saúde 
foram afetados. Na Alemanha, 
cirurgias eletivas foram can-
celadas em dois hospitais. Na 
África do Sul, um dos maiores 
bancos enfrenta problemas 
nacionais.

Companhias aéreas, empresas de 
mídia, bancos e serviços de saúde 
foram afetados em vários países. 
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ESPORTE

Corredor amador dá exemplo de disciplina 
no esporte e no meio ambiente

Na edição de segunda-feira, 
15, do Globo Esporte, 
foi destacada a história 

inspiradora de Francisco Roberto, 
conhecido como Robertinho, um 
copeiro e corredor amador. Ele cole-
ciona medalhas em corridas de rua 
e demonstra como os valores do 
esporte podem beneficiar o meio 

ambiente, acreditando que cuidar 
do corpo está ligado ao cuidado 
com o planeta.

Robertinho mantém uma rotina 
rigorosa de treinos e competições, 
refletindo sua disciplina e determi-
nação. Ele aplica essa disciplina na 
separação e descarte correto do 
lixo em sua residência, servindo de 

exemplo para a vizinhança ao sepa-
rar resíduos recicláveis, úmidos e 
perfurocortantes.

“É bom cuidar do corpo, mas 
também cuidar do planeta. Pro-
curo fazer a coleta certinha”, afirma 
Robertinho, ressaltando a importân-
cia de pequenas ações diárias para a 
preservação ambiental. Sua atitude 

cidadã mostra que a disciplina para 
manter uma boa saúde física pode 
ser estendida ao cuidado com o 
meio ambiente, criando um ciclo 
virtuoso de boas práticas.

O conteúdo faz parte do Projeto 
Agir e Transformar, uma iniciativa do 
Sistema Verdes Mares com patrocí-
nio da Marquise Ambiental.

Apagão virtual global 
afeta voos e prejudica 
serviços bancários ao 

redor do mundo

MUNDO 

SOCIEDADES

Quase oito em cada dez 
quilombolas no Brasil 
vivem em lares com 

saneamento básico precário 
ou ausente, totalizando 1,048 
milhão de pessoas em 357,1 mil 
lares. Esse percentual (78,93%) 
é 2,89 vezes maior que o da 
população brasileira (27,28%). 
Nos territórios quilombolas 
reconhecidos, o percentual é 
ainda maior, atingindo 90,02%.

Os dados, divulgados pelo 
Censo 2022 do IBGE, revelam 
que os quilombolas enfrentam 
sérias dificuldades de sanea-
mento, com apenas 12,55% dos 
domicílios conectados à rede 
geral de esgoto, comparado 
a 58,28% da população geral. 
Mais da metade (57,67%) utiliza 
fossas rudimentares ou buracos, 
em contraste com 19,44% da 

população geral.
O abastecimento de água 

também é problemático: 
57,07% dos domicílios quilom-
bolas recebem água da rede 
geral, enquanto a média nacio-
nal é de 83,88%. Nos territórios 
reconhecidos, esse percentual 
cai para 34,55%, com muitos 
dependentes de poços ou fon-
tes alternativas.

A coleta de lixo é inadequada, 
atingindo apenas 51,29% dos 
quilombolas, contra 90,90% da 
população brasileira. Nos ter-
ritórios reconhecidos, 65,49% 
queimam o lixo na propriedade.

Esses dados destacam a 
desigualdade e a necessidade 
urgente de investimentos em 
infraestrutura para melhorar as 
condições de vida das comuni-
dades quilombolas.

Oito em cada dez 
quilombolas vivem com 

saneamento básico precário

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O ex-presidente Donald 
Trump prometeu criar 
um "domo de ferro" 

para proteger os Estados Unidos 
de ataques, similar ao sistema 
usado por Israel. Ele fez essa pro-
messa durante o encerramento da 
convenção que o oficializou como 
candidato a presidente pelo Par-
tido Republicano, na madrugada 

de sexta-feira (19). As eleições 
ocorrerão em 5 de novembro.

Trump destacou que o sistema 
será construído inteiramente nos 
EUA. Ele mencionou que o ex-pre-
sidente Ronald Reagan desejava 
um sistema de defesa semelhante 
durante seu mandato (1981-1989), 
mas a tecnologia na época não 
permitia.

O "domo de ferro" de Israel 
é um escudo que intercepta 
foguetes inimigos, operacional 
desde 2011. Desenvolvido a par-
tir de 1986, com apoio dos EUA, 
o sistema passou por vários 
testes antes de se tornar fun-
cional. Ele utiliza radares para 
identificar ataques inimigos, cal-
cula a trajetória dos foguetes 

e lança mísseis interceptores 
para destruí-los no ar. É móvel e 
pode ser instalado em qualquer 
lugar do país, incluindo veículos 
militares. O "domo de ferro" 
intercepta cerca de 90% dos 
ataques, segundo o Ministério 
da Defesa de Israel, e continua 
a ser aprimorado com apoio 
dos EUA.

Trump promete criar 'Domo de Ferro' nos EUA
MUNDO

CHARGE

(FOTO/DIVULGAÇÃO)

GLOBO ESPORTE MOSTRA A HISTÓRIA DE ROBERTINHO,
 CORREDOR AMADOR QUE INSPIRA NOS CUIDADOS COM O CORPO E COM A NATUREZA. — FOTO: DIVULGAÇÃO
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O P r o g r a m a 
de Acordo 
Direto de 
Precatório, 
criado no 

ano passado pelo governa-
dor Cláudio Castro, pode gerar 
um potencial de economia de 
cerca de R$ 184 milhões para 
as finanças fluminenses. Con-
duzido pela Procuradoria Geral 
do Estado do Rio de Janeiro 

(PGE-RJ) e o Tribunal de Justiça 
(TJRJ), o programa foi encer-
rado no último dia 12 de julho 
contabilizando 461 pedidos de 
adesão de credores, segundo 
a Câmara Administrativa de 
Solução de Controvérsias 
(CASC) da PGE-RJ, responsável 
por receber os requerimentos.

O programa foi lançado 
por decreto de Cláudio Castro, 
em 17 de novembro de 2023, 

fixando o deságio de 40%. E 
a Presidência do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro publicou edital estabe-
lecendo o prazo para adesão 
entre os dias 19 de fevereiro 
e 12 de julho de 2024.

Os requerimentos de ade-
são pelo público foram feitos 
pelo site da PGE-RJ, contando 
com um passo a passo infor-
mativo (https://pge.rj.gov.br/

mais-consenso/acordo-di-
reto-de-precatorios). Foram 
disponibilizados, ainda, e-mail 
específico para esclarecimen-
tos (acordoprecatorio@pge.rj.
gov.br) e atendimento presen-
cial para dúvidas pela CASC.

Na prática, a iniciativa 
permite o pagamento de pre-
catórios do governo estadual 
com deságio de 40% do valor 
da dívida. Assim, os titulares 

de precatórios expedidos pelo 
TJRJ até 2 de abril de 2023 que 
se interessaram em receber os 
valores de forma mais rápida, 
mas com desconto, entraram 
no programa.

NOVA TECNOLOGIA
Para se colocar na linha 

de frente do processo de 
atendimento das solicitações 
para a adesão ao programa 

do Acordo Direto de Precató-
rios, a Câmara Administrativa 
de Solução de Controvérsias 
criou uma nova tecnologia que 
foi desenvolvida pela gerência 
de TI da PGE-RJ para receber 
eletronicamente os requeri-
mentos do público.

Pelo site da PGE-RJ, o 
beneficiário aderiu ao pro-
grama preenchendo um for-
mulário eletrônico que, auto-
maticamente, gera um texto 
de requerimento para aten-
der aos requisitos do edital 
do Tribunal de Justiça, cria um 
processo no Sistema Eletrô-
nico de Informações (SEI) e 
alimenta, ao mesmo tempo, 
uma planilha que é utilizada 
internamente pela CASC como 
ferramenta de gestão para os 
requerimentos.

- A ideia é que a PGE 
receba os requerimentos, ana-
lise a admissibilidade de todos 
os pedidos, faça uma lista final 
para o Tribunal de Justiça que, 
por sua vez, faz uma segunda 
verificação e finalmente opera 
o pagamento após esse acordo 
- explicou o Procurador-Chefe 
da CASC, Guilherme Sokal.

Próximas etapas
No momento, os pedidos 

para receber os precatórios 
estão em tramitação dentro 
da PGE-RJ, para avaliar, entre 
outras informações, se o 
requerente tem poderes efe-
tivos para fazer a adesão ou 
não. Nesse processo, a CASC 
consulta a Procuradoria Judi-
cial, a Secretaria de Estado de 
Fazenda e outros órgãos do 
governo para dar prossegui-
mento ao trâmite. Ao final, 
a PGE-RJ elabora a lista dos 
credores habilitados e envia 
para o Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro.

Cidades 3

Os moradores da Ilha 
do Governador e de 
Paquetá, na zona 

norte do Rio, estão sem luz 
desde as 07 horas de quinta-
-feira (18).
Segundo a Light, um apagão 
atingiu a região devido a um 
defeito na rede subterrânea, 
o que fez com que a empresa 
precisasse fazer uma parada 
emergencial no abasteci-
mento em trechos do bairro, 
para reparar o sistema de alta 

tensão.
Durante a madrugada, uma 
equipe da Light foi acionada 
para reestabelecer a ener-
gia elétrica da área militar do 
bairro e também a do Hospi-
tal da Força Área do Galeão. 
Foi necessário providenciar 
geradores de empresas ter-
ceirizadas para tentar abas-
tecer trechos da estrada do 
Galeão. As equipes trabalham 
para restabelecer o serviço 
nas próximas horas.

Moradores da Ilha do Governador, 
na zona norte do Rio, ficam sem 

luz por mais de 24 horas

Macaé - Macaé se prepara 
para receber a 18ª Parada do 
Orgulho LGBTI, marcada para 
o dia 21 de julho, às 14h, na 
Orla da Praia Campista. Este 
evento anual, que celebra a 
diversidade e promove a inclu-
são, deverá atrair uma grande 
multidão, transformando a 
orla em um vibrante palco 
de cores e alegria. A Parada 
do Orgulho LGBTI de Macaé 
é um momento significativo 
no calendário da cidade, des-
tacando a luta por direitos 
iguais e o respeito às diferen-
ças. Diversas atividades esta-
rão programadas, incluindo 
shows, discursos e muita 
música, proporcionando um 
ambiente de celebração e 
conscientização.

18ª Parada do 
Orgulho LGBTI 

de Macaé 
será realizada 

no próximo 
domingo

RIO DE JANEIRO MACAÉ

Precatório pode gerar economia de mais 
de R$ 180 milhões para o Estado do Rio

Equipes da Coorde-
nadoria de Recursos 
Especiais da Polícia 
Civil (Core) atuam 

na comunidade da Barão, 
Praça Seca, e a Polícia Militar 
na Covanca, Tanque, como 
parte da Ação Estruturada 
Ordo, que já monitorou 16 
localidades em seis bairros 

da Zona Oeste do Rio. A 
operação visa sufocar ativi-
dades criminosas e regula-
rizar serviços, resultando em 
76 prisões e 8 apreensões 
de adolescentes. A popu-
lação pode fornecer infor-
mações anônimas via Disque 
Denúncia e App 190RJ. 
Blitzes nas principais vias de 

acesso continuam com apoio 
de vários órgãos.
O programa "RJ para Todos" 
realiza ações sociais no Rio 
das Pedras e na Muzema, 
oferecendo serviços como 
emissão de RG, orientação 
sobre direitos, oportuni-
dades de emprego, e atendi-
mentos especializados.

Ação Ordo chega ao Morro da 
Barão, na Praça Seca

RIO DE JANEIRO 

RIO DE JANEIRO 

FEPERJ promove 1º Seminário voltado para os 
pescadores artesanais da Baía de Guanabara

A Federação dos Pescadores 
do Estado do Rio de Janeiro 
(FEPERJ) entregou, na última 

quinta-feira (18), os certificados 
de participação do primeiro Semi-
nário para os Pescadores Artesa-
nais da Colônia Z-8 em São Gonçalo, 
marcando o início da nova fase do 
Projeto Águas da Guanabara.
O Seminário "Pescadores nas Águas 
da Guanabara: Uma Razão para 

TransforMAR" teve como objetivo 
discutir a questão socioambiental 
da Baía de Guanabara e apresentar 
os resultados do Projeto, que os 
pescadores conhecem na prática. 
O foco principal foi a problemática 
dos resíduos sólidos que dificultam 
o trabalho dos pescadores.
A pesquisa e a educação ambiental 
fortalecem a ação dos pescadores 
no projeto, e seus relatos legi-

timam a pesquisa, criando uma 
relação recíproca entre ciência e 
saberes tradicionais. Esta colabo-
ração tem gerado produção cientí-
fica sobre as problemáticas sociais 
que afetam a vida e o trabalho dos 
pescadores artesanais, além de 
buscar alternativas para mitigar 
esses impactos.
O Seminário foi conduzido pelos 
pesquisadores Alberto Toledo 

A Companhia de Limpeza 
de Niterói (Clin) ampliará 
a Coleta Seletiva com 

uma parceria com uma coo-
perativa de catadores, visando 
qualificar o serviço e promo-
ver inclusão social. Em 2023, 
Niterói recolheu cerca de 3.900 
toneladas de recicláveis, e a 
expectativa é aumentar esse 
número com o novo sistema de 

conteinerização. A Clin está ins-
talando contentores de 1.000 
litros em pontos estratégicos de 
Icaraí e realizando visitas infor-
mativas a condomínios. O pro-
jeto será expandido para outros 
bairros. Catadores informais 
serão capacitados para traba-
lhar na cooperativa, garantindo 
maior qualidade dos resíduos 
para reciclagem.

Clin amplia projeto 
Recicla Niterói

NITERÓI SÃO GONÇALO Resende e Jamylle de Almeida 
Ferreira, doutores em História 
Social, e contou com a presença dos 
presidentes das colônias, Gilberto 
Alves e Elaine Cristina Barroso 
Ferreira.
O evento, que também ocorreu 
em Magé, na Colônia Z-9, valo-
rizou os pescadores artesanais 
como importantes agentes de 
educação ambiental, formalizando 
seu compromisso e estimulando 
sua participação ativa na sociedade 
através do Projeto Águas da Guana-
bara, idealizado pela FEPERJ. A insti-
tuição representa os pescadores do 
estado do Rio de Janeiro e busca 
dar visibilidade ao segmento.
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A Polícia Fede-
ral (PF) pediu 
ao Supremo 
T r i b u n a l 
Federal (STF) 
uma nova 

investigação exclusiva sobre 
a inserção de dados falsos de 
vacinação, diante da consta-
tação de ‘uma grande estru-
tura” na Prefeitura de Duque 
de Caxias para o cometimento 
desse crime.

Até o momento, as frau-
des em Caxias estavam sendo 
investigadas como parte do 
inquérito das milícias digitais, 
que também apura se o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) e 
seus auxiliares se beneficia-
ram do esquema. No entanto, 
as novas evidências apontam 
para um esquema mais amplo 
na prefeitura, distinto do gru-
pocriminoso investigado na 
apuração principal.

A análise de conversas de 
uma servidora da Secreta-
ria Municipal de Saúde reve-
lou elementos que indicam 
a existência dessa estrutura 

organizada para a prática de 
fraudes nos registros de vaci-
nação, beneficiando diversas 

pessoas. A PF destacou diálo-
gos que evidenciam o envolvi-
mento da então subsecretária 

municipal de Saúde, Célia Ser-
rano, que atualmente é titular 
da pasta.

PEDIDOS DE REGISTROS
Em uma das conversas, uma 

servidora avisa Serrano sobre 
pedidos de registros irregula-
res de vacinação. Em resposta, 
Serrano comenta “Olha lá só 
Jesus na causa”, indicando 
conhecimento das fraudes. Em 
outra ocasião, Serrano solicita 
a inclusão do nome de três 
pessoas, cujos registros mos-
tram que teriam recebido duas 
doses de vacina no mesmo dia, 
mas em locais diferentes.

Além disso, há um episódio 
noqual Serrano pede o regis-
tro de uma vacina de um lote 
recém-chegado. A servidora 
informa que usou outro lote 
e corrigiria no dia seguinte, 
ao que Serrano responde que 
“qualquer lote tá bom”.

MINISTRO RELATOR DO 
CASO

O pedido para a nova inves-
tigação foi enviado ao ministro 
Alexandre de Moraes, elator do 
caso. Em março, a PF já havia 
indiciado Bolsonaro, o tenen-
te-coronel Mauro Cid e outras 
15 pessoas pela suspeita de 
fraude. A Procuradoria-Geral 
da República (PGR) ainda irá 
decidir sobre a apresentação 
de uma denúncia neste caso.

Baixada

CAXIAS

O objetivo do encontro foi fortalecer a colaboração e estabelecer a 
integração entre a Polícia Militar e os conselhos tutelares da região de 

cobertura do 20º BPM

Neste mês, a PF realizou a segunda fase da Operação Venire

PF diz que provas evidenciam 'grande estrutura' 
de fraudes nos cartões de vacina em Caxias 

SÃO JOÃO DE MERITI NILÓPOLIS 

A corrida eleitoral 
para a prefei-
tura de São João 

de Meriti, na Baixada Flumi-
nense, está acirrada e marcada 
por controvérsias. A cidade 
enfrenta falta de segurança, 
violência, problemas na saúde 
e desemprego elevado. Três 
candidatos se destacam: 
Valdecy da Saúde, Léo Vieira e 
Marcos Muller.

Valdecy da Saúde, vice-
-prefeito licenciado e depu-
tado estadual, está envolvido 
em escândalos junto com o 
prefeito Dr. João, principal-
mente na saúde e em obras. 
Reportagens na Rede Globo 
denunciaram o uso indevido 
de dinheiro público. Valdecy 
fez campanha em uma casa de 
espetáculos, cancelada pelo 
Ministério Público, e trocou o 
vice-prefeito minutos antes do 
evento. Sua campanha usa a 
máquina pública para mostrar 
inaugurações e pavimenta-
ções.

Léo Vieira, deputado esta-
dual em segundo mandato, 
tentou a prefeitura em 2020 e 
perdeu no segundo turno. Suas 

estratégias são criticadas como 
confusas e ineficazes. Léo foi 
ridicularizado nas redes sociais 
e criticado por uma campanha 
que tentou passar humildade 
de forma forçada. Sua escolha 
de vice, Drª Letícia Costa, 
também é criticada por envol-
vimento com o prefeito atual 
e investigações de compra de 
votos.

Marcos Muller, ex-ve-
reador e ex-deputado estadual, 
é policial militar da reserva 
e considerado um azarão na 
disputa. Conhecido por sua 
postura linha dura, perdeu a 
reeleição em 2022 devido a 
problemas cardíacos e fake 
news. Ele se filiou ao PMB 
no último momento e vem 
crescendo em popularidade, 
focando em segurança e saúde. 
A campanha de Marcos tem 
apoio do ex-prefeito Sandro 
Matos, apesar de Sandro negar 
envolvimento direto. 

Marcos Muller ganhou 
popularidade rápida, focando 
em temas importantes e 
prometendo mudanças no 
cenário político de São João de 
Meriti.

Disputa eleitoral em São 
João de Meriti pega fogo

Na terça-feira (16), 
o comando do 20º 
Batalhão de Polícia 

Militar, em Mesquita, 
realizou uma reunião com 
conselheiros tutelares de 
Nilópolis, Nova Iguaçu 
e Mesquita. O encontro 
teve como objetivo forta-
lecer a colaboração e 

integrar melhor a Polícia 
Militar com os conselhos 
tutelares da região coberta 
pelo 20º BPM.
Durante a reunião, foram 
discutidas estratégias para 
melhorar a proteção e o 
bem-estar de crianças e 
adolescentes, com foco 
em encontrar soluções 

conjuntas que assegurem a 
segurança e os direitos dos 
jovens. A troca de expe-
riências e o diálogo aberto 
foram destacados como 
essenciais para o sucesso 
das ações da Polícia Militar 
e para o avanço das inicia-
tivas voltadas para a segu-
rança infantojuvenil.

Concessionária 
usa tecnologia a 
serviço do sanea-
mento em Nova 
Iguaçu

NOVA IGUAÇU

A Águas do Rio está 
implementando 11 
válvulas redutoras 

de pressão (VRPs) em Nova 
Iguaçu até o final do ano, 
com oito já em funciona-
mento. Estas válvulas são 
uma tecnologia avançada 
que ajusta automatica-
mente a pressão da água, 
garantindo níveis seguros 
e constantes, e minimi-
zando vazamentos e rompi-
mentos.
Felipe Esteves, diretor 
executivo da Águas do Rio, 
destacou que a instalação 
das VRPs é um avanço signi-
ficativo para melhorar a 
eficiência e a sustentabili-
dade do fornecimento de 
água na região. As válvulas 
não só prolongam a vida 
útil da infraestrutura, como 
também contribuem para 
a economia de água e a 
preservação ambiental 
ao reduzir desperdícios e 
falhas no sistema.
Desde novembro de 2021, 
a concessionária investiu 
R$ 3,1 bilhões em melho-
rias, com a instalação de 
tecnologia de ponta que 
tem evitado o desper-
dício de 3 bilhões de litros 
de água por mês, bene-
ficiando cerca de 600 
mil pessoas. Em abril, 
a empresa começou a 
implantar 266 válvulas 
inteligentes, que vão 
monitorar e ajustar auto-
maticamente o fluxo de 
água, separando as tubula-
ções em trechos menores 
para melhor gestão da 
demanda. A conclusão 
deste projeto está prevista 
para novembro.

NOVA IGUAÇU
Prefeitura de Nova Iguaçu faz c apacitação em preven-
ção aos incêndios florestais em propriedades rurais

Proprietários rurais 
de Tinguá, Nova 
Iguaçu, participaram 

do curso "Capacitação em 
prevenção aos incêndios 
florestais", promovido pela 
Prefeitura para reduzir 
queimadas na região. Em 
2024, o Rio de Janeiro 
teve quase três vezes mais 
incêndios florestais do que 
em 2023. Entre janeiro e 

junho, foram 8,1 mil ocor-
rências, comparado a 3,1 mil 
no mesmo período do ano 
passado. O curso abordou 
técnicas de prevenção, 
métodos de extinção e erros 
comuns. Carlos Januzzi, chefe 
da APA Tinguá, destacou a 
importância da conscienti-
zação sobre prevenção. Rosi-
lene Jesus Alves, moradora, 
participou para proteger sua 

área e ajudar vizinhos.
Rosilene Jesus Alves, mora-
dora de Tinguá, parti-
cipou da capacitação por 
já ter enfrentado incên-
dios em sua propriedade. 
"Estou aqui para proteger 
minha área e ajudar outros 
sitiantes. Se estiver prepa-
rada para uma resposta 
inicial, já facilita o trabalho 
do Corpo de Bombeiros", 
afirmou.

20º Batalhão da PM promove encontro 
com conselheiros tutelares de Nilópolis, 

Nova Iguaçu e Mesquita



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, 20, 21 e 22 de Julho de 2024

O ú l t i m o 
A n u á r i o 
Brasileiro 
de Segu-
r a n ç a 
P ú b l i c a , 

divulgado nesta semana, aponta 
que o Rio de Janeiro foi o quarto 
estado que mais reduziu a leta-
lidade policial em 2023, com 
459 mortes a menos em com-
paração a 2022, quando 1.330 
pessoas foram vítimas de inter-
venção policial, representando 
uma queda de 34,5%. Apesar 
dessa redução, o estado ainda 
ocupa o sétimo lugar no ranking 
de letalidade policial no país.

O anuário destaca que em 
2022, Bahia e Rio de Janeiro 
apresentaram números simi-
lares de mortes causadas por 
policiais, com 1.467 e 1.330 
registros, respectivamente. No 
entanto, em 2023, a diferença 
tornou-se drástica: enquanto o 
Rio de Janeiro reduziu a letali-
dade policial em 34,5%, a Bahia 
registrou um aumento de 15,8%, 
chegando a 1.700 casos, quase 
o dobro do Rio.

O relatório também indica 
uma redução nacional de 1,1% 
na letalidade policial entre 2022 

e 2023, passando de 6.455 para 
6.393 vítimas. Esse número, 
porém, ainda é alto comparado 

aos 2.212 registros de dez anos 
atrás.

Daniel Hirata, coordenador 

do Grupo de Estudos dos Novos 
Ilegalismos (Geni) da Universi-
dade Federal Fluminense (UFF), 

aponta que a redução da leta-
lidade envolve fatores como a 
mobilização da sociedade civil 

em torno da ADPF 635, que 
determinou a instalação de 
câmeras corporais nos unifor-
mes dos agentes. Além disso, 
por ser uma ordem do Supremo 
Tribunal Federal, essa ação tem 
tornado as operações mais 
seguras, com várias cautelas 
a serem seguidas pela polícia, 
como a proibição de operações 
noturnas e a proteção de perí-
metros de unidades de saúde 
e educação.

MORTES VIOLENTAS 
INTENCIONAIS

As mortes causadas pela 
polícia são parte das mortes 
violentas intencionais, que 
incluem homicídios dolosos, 
feminicídios, latrocínios, lesões 
corporais seguidas de mortes, e 
mortes de policiais. Em 2023, 
houve uma redução de 3,4% 
nesses casos no Brasil e de 4,8% 
no Rio de Janeiro. Contudo, ao 
comparar a média de mortes 
violentas intencionais por 100 
mil habitantes, o Rio supera a 
média nacional em 3,8%, com 
uma média de 26,6% contra 
22,8% nacionalmente. O estado 
teve 4.270 mortes registradas 
em 2023, o maior número de 
vítimas da Região Sudeste.

Estado 5

Rio é o quarto estado que mais reduziu 
a letalidade policial no ano passado

A Niterói Empresa 
de Lazer e 
Turismo (Neltur) 
participou do 5º 

Encontro da Federação Brasi-
leira de Hotelaria e Alimen-
tação (FBHA), realizado na 
última quarta-feira (17) na 
Universidade Federal Flumi-
nense (UFF), em Boa Viagem. 

A FBHA, entidade de repre-
sentação sindical de segundo 
grau, reúne sindicatos de 
bares, hotéis e restaurantes 
de todo o Brasil.

Durante a abertura, o 
presidente da Neltur, André 
Bento, destacou os avanços 
de Niterói no setor turís-
tico. "A cidade tem avan-

çado consideravelmente nos 
últimos anos, com esforços 
significativos para impul-
sionar o turismo. Desde a 
aprovação da Lei de Hotéis 
em 2015 até a criação de 
polos gastronômicos, temos 
gerado renda e impulsionado 
a economia local", afirmou 
Bento.

Central de inter-
net clandestina 
é fechada em 

Vargem Pequena

RIO DE JANIEO

Na quinta-feira (18/07), 
durante a Ação Estru-
turada Ordo, agentes 

da Delegacia de Defesa dos 
Serviços Delegados (DDSD) 
fecharam uma central clan-

destina de internet na comu-
nidade Fontela, Vargem 
Pequena. A ação, com 

apoio da Claro, resultou na 
apreensão de equipamentos 

como amplificadores e fontes, 
e revelou que o local era 

controlado pelo tráfico de 
drogas.

Desde o início da operação, 
o Governo do Estado tem 

garantido segurança para as 
concessionárias que atuam 
nas comunidades da Zona 

Oeste. O secretário de Segu-
rança Pública, Victor dos 

Santos, se reuniu com repre-
sentantes das empresas para 

alinhar as ações visando 
a contenção financeira de 

organizações criminosas que 
exploram serviços essenciais.
Nos quatro dias de operação, 
a Light inspecionou 27 locais 
e encontrou irregularidades 

em 20 estabelecimentos, 
incluindo um bar, uma igreja 

e uma fábrica de gelo. A 
empresa mobilizou 30 agentes 

e recuperou 264 MWh de 
energia furtada, avaliada em 

cerca de R$ 316 mil.
Entre segunda-feira (15/07) e 
quinta-feira, a Iguá colaborou 
com a Delegacia de Proteção 
ao Meio Ambiente (DPMA) 

e a DDSD. Foram vistoriados 
16 estabelecimentos no 

Terreirão e Cidade de Deus, 
onde foram averiguados 

furtos de água e energia, e 
medidas apropriadas foram 

adotadas.

NITERÓI
Ação Ordo chega a 74 
prisões e apreende mais 
de 2.300 munições

RIO DE JANEIRO 

A Ação Ordo completou 
o quarto dia na Zona 
Oeste do Rio com 74 

prisões e 8 adolescentes 
apreendidos desde segunda-
-feira. A colaboração da popu-
lação ajudou o Batalhão de 
Ações com Cães (BAC) a encon-
trar 2.305 munições, 20 carre-
gadores, duas pistolas e cinco 
granadas. A Secretaria de Segu-
rança Pública destaca a impor-
tância das denúncias anônimas 
para as investigações. O gover-
nador Cláudio Castro enfatizou 
o compromisso do estado em 
promover a segurança e a paz.
Os policiais, alertados pelo 
Disque Denúncia, encontraram 
armas enterradas em dois 
tonéis. O prejuízo estimado 
para a facção criminosa com 
a apreensão supera R$ 177 
mil. A participação popular é 
crucial, segundo o secretário 
de Segurança Pública, Victor 
dos Santos.
Além disso, uma central clan-
destina de internet foi fechada 
em Vargem Pequena. A 

operação, apoiada pela Claro, 
encontrou equipamentos de 
uso exclusivo da empresa e 
revelou que o local era contro-
lado pelo tráfico. As ações 
visam asfixiar financeiramente 
as organizações criminosas.
A Light inspecionou 27 alvos, 
descobrindo irregularidades 
em 20 locais e recuperando 
264 MWh de energia furtada, 
avaliados em cerca de R$ 316 
mil. Outras concessionárias 
também realizaram ações: 
Iguá e DPMA investigaram 
furtos de água e energia, 
Naturgy recuperou 61 medi-
dores de gás, e Claro e Oi recu-
peraram materiais furtados. A 
tarifa social das concessioná-
rias será ampliada para deses-
timular a exploração ilegal.
A fiscalização de veículos irre-
gulares nas comunidades 
também continua, com 230 
veículos abordados e 125 
autuações. A caravana de 
serviços sociais RJ para Todos 
iniciou atendimentos em Rio 
das Pedras.

Niterói participa de 
encontro da Federação Brasileira 

de Hotelaria e Alimentação
5ª edição do evento aconteceu na UFF e contou com a participação da Neltur

Apesar da diminuição, o estado ainda é o sétimo do ranking da polícia que mais mata no país

Agir declara apoio a Rodrigo Neves 
NITERÓI

Rodrigo Neves, 
pré-candidato do 
PDT à Prefeitura de 

Niterói, recebeu nesta quin-
ta-feira (18) a visita de Daniel 
Tourinho, presidente nacional 
do Agir. A visita marcou uma 
mudança significativa, com 
o Agir e sua nominata de 
pré-candidatos a vereador 
decidindo integrar a ampla 

frente de apoio ao trabalhista.
“O apoio do Agir a Rodrigo 

Neves é uma declaração de 
amor por Niterói. A cidade 
é um exemplo nacional em 
qualidade de vida e gestão. 
Queremos o melhor para 
Niterói, e o melhor é Rodrigo 
Neves”, afirmou Daniel 
Tourinho. Rodrigo Neves, que 
lidera as pesquisas, expressou 

seu agradecimento: “Estou 
muito satisfeito com a decisão 
do Agir de se unir a essa frente 
por Niterói. Com união, amor 
e trabalho, vamos continuar 
avançando”, disse Neves. 
Também participaram do 
encontro Eliane Cunha, Presi-
dente Municipal e Dirigente 
Nacional do PRD, e o Deputado 
Estadual Vitor Júnior (PDT).
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Três grandes atrações 
culturais ocorrerão 
nesta sexta-feira (19) e 

sábado (20) em Volta Redonda 
(RJ), no Teatro Gacemss, loca-
lizado na Rua 14, Vila Santa 
Cecília.

Na sexta-feira, será reali-
zada a 6ª Mostra de Dança 
do Centro de Dança Elo, com 
ingressos a R$ 20 (preço único) 
e R$ 16 para associados do 
Gacemss. Os ingressos podem 
ser adquiridos online.

No sábado, a programação 
inicia às 10h com “Jazz nas 
Escadas”, um musical com o 
grupo Guiga, que se apresen-
tará nas escadas externas do 
Gacemss. A entrada é gratuita.

Às 19h, a Orquestra Filar-
mônica de Volta Redonda fará 
uma apresentação de música 

para sopro e percussão. A 
entrada é gratuita, mas é 
necessário retirar um convite 
online e apresentá-lo na 
entrada.

**Programação:**
- **19 de julho (sexta-

-feira)**  
  19h - 6ª Mostra de Dança 

(Centro de Dança Elo)  
  •Espetáculo com 25 turmas 

e 8 modalidades
- **20 de julho (sábado)**  
  10h às 12h30 - “Jazz nas 

Escadas” (musical com o 
grupo Guiga)  

  • Repertório de Jazz e Blues  
  • Músicas nacionais e inter-

nacionais  
  •Apresentação nas escadas 

do Gacemss
19h - Orquestra Filarmônica 

de Volta Redonda

Teatro em Volta Redonda 
recebe apresentações 

culturais nesta semana

O Centro Especiali-
zado em Reabili-
tação e Clínica da 

Dor, que funciona de segunda 
a sexta, das 8h às 17h, reabriu 
na Rua Maria José Lucas 
Peixoto, Parque das Palmeiras. 
Oferece fisioterapia, RPG, 
osteopatia, acupuntura, fisio-
terapia pélvica e psicologia, 
focando em atendimentos 

de alta complexidade, como 
reabilitação de deficiências 
físicas. A clínica é totalmente 
adaptada para acessibilidade. 
Para agendar um atendi-
mento, os moradores devem 
visitar primeiro a Estratégia de 
Saúde da Família (ESF) do seu 
bairro para avaliação médica 
e, se necessário, serão encami-
nhados para a Clínica da Dor.

Clínica da Dor atende 
pacientes no Parque das 

Palmeiras em Angra dos Reis

CDL Petrópolis incentiva 
lojistas a aproveitarem o 

potencial do Dia dos Avós

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

O Dia dos Avós, come-
morado em 26 de 
julho, está se desta-

cando como uma data impor-
tante no varejo brasileiro, 
apesar de não ter o mesmo 
apelo do Dia das Mães. Em 
Petrópolis, a Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL) está 
incentivando os comer-
ciantes a aproveitarem essa 
data para impulsionar vendas 
com campanhas promocio-
nais. No Estado do Rio, o Dia 

dos Avós movimenta mais de 
R$ 700 milhões.
Claudio Mohammad, presi-
dente da CDL Petrópolis, 
destaca que os avós são 
um público consumidor 
crescente e que campa-
nhas emocionais podem 
aumentar vendas e forta-
lecer a fidelidade à marca. 
Com a expectativa de vida 
no Brasil aumentando e os 
idosos tendo maior poder 
de compra, as estratégias 

devem incluir campanhas 
nostálgicas e ofertas exclu-
sivas em produtos populares 
entre os avós, como eletrô-
nicos, livros e roupas.
A CDL Petrópolis sugere aos 
lojistas criar campanhas que 
evocam nostalgia e oferecer 
descontos exclusivos. A 
promoção pode ser feita por 
redes sociais, e-mails e anún-
cios digitais para criar um 
senso de urgência. O atendi-
mento personalizado, como 

espaços dedicados aos avós 
e parcerias estratégicas, 
também é uma forma eficaz 
de atrair clientes.
“A CDL Petrópolis está 
comprometida em apoiar os 
lojistas a maximizar o poten-
cial do Dia dos Avós, acredi-
tando que com estratégias 
bem planejadas e foco no 
cliente, este pode ser um 
período de grande sucesso 
para o comércio local”, afirma 
Claudio Mohammad.

5° edição do Café das Pretas acontece 
no dia 20 de julho em Santa Teresa 

Mais de 40% das mulhe-
res negras estão subu-
tilizadas no mercado de 

trabalho, de acordo com o Cen-
tro de Estudo das Relações de 
Trabalho e Desigualdade (Ceert). 
O networking é uma alternativa 
para essas mulheres, e o Café das 
Pretas surge como uma oportu-
nidade para isso. A quinta edição 
do evento será realizada neste 
sábado, 20 de julho, a partir das 
9h30, em Santa Teresa, Zona Sul 
do Rio. O Café das Pretas oferece 
um espaço de sociabilidade com 
oficinas, palestras e workshops, 
celebrando o Dia Internacional da 
Mulher Negra Latino-Americana 
e Caribenha e o Dia Nacional de 
Tereza de Benguela.
Com o tema "Sororidade, 

Dororidade e Irmandades Femi-
ninas", o evento contará com 
painelistas como Andreia Brasil 
Dorneles, Thalita Pereira e Ingrid 
David, que discutirão o tema 
desta edição. “O Café das Pretas 
é um espaço para nós, mulheres 
pretas, existirmos e trocarmos 
experiências sem pressões exter-
nas”, afirma Daysi Mendes, líder 
do Comitê de Igualdade Racial 
RJ - Grupo Mulheres do Brasil, 
organizadora do evento.
Andreia Brasil Dorneles é embai-
xadora da startup Mães Negras 
do Brasil, Thalita Pereira é dire-
tora de Comunidade da OlA, e 
Ingrid David atua como gerente 
de Patrocínios e Investimento 
Social na Baluarte Cultura.
Daysi Mendes, formada em 

Engenharia Mecânica, atua desde 
2017 no desenvolvimento de 
negócios e carreiras pretas. Ela 
participou de vários projetos de 
empreendedorismo e inovação, e 
atualmente gerencia o programa 
Black Stars Rising para mulheres 
negras no Rio de Janeiro.
O Café das Pretas acontecerá das 

9h30 às 17h30 no Draper Startup 
House powered by Lawi, com 
programação que inclui café da 
manhã, painéis, dinâmica, happy 
hour e encerramento. Ingres-
sos para os dois momentos do 
evento devem ser comprados 
separadamente. O almoço não 
está incluído.

“ O DIABO ESTÁ VISITANDO OS 
VENTRES DAS DESPROTEGIDAS? ”

Por: Amaury Oliveira

Em comemoração aos 90 
anos da Igreja Universal 
do Reino de Deus, o Pastor 

Wallace Almeida, da cidade de 
Tucuruí/Pará, em sua pregação 
fez declarações que o nasci-
mento de bebês autistas é feito 
pelas forças demoníacas. 
O vídeo viralizou nas redes 
sociais, tendo grande reper-
cussão e revolta dos internau-
tas, pois às palavras ofensivas 
e desrespeitosas para as pes-
soas com TEA - transtorno do 

espectro autista. O discurso cri-
minoso do pastor eleva o grau 
de ódio dos que comungam a 
visão passada pelo religioso. 
Após a reverberação negativa, 
o Pastor pediu desculpas nas 
redes sociais. 
O Autismo aparece nos pri-
meiros anos de vida, persiste 
ao longo da adolescência e na 
vida adulta. É caracterizado por 
manifestações comportamen-
tais, déficits de comunicação e 
interação social. É causado por 
fatores genéticos.
A estimativa que tenha 2 

milhões de brasileiros com o 
transtorno do espectro autista. 
No mundo é em torno de 70 
milhões. É identificado entre 
os primeiros três anos de vida, 
não interferindo no desenvol-
vimento físico.
O grau de autismo se divide em 
três níveis, sendo eles: 
1 – Leve
2 – Moderado
3 – Severo
O TEA não é considerado doença 
e sim um transtorno com alte-
ração biológica e ordem psico-
lógica. Autismo não tem cura. 

O apoio é fundamental para 
criar independência e autono-
mia de vida.
A lei Berenice Piana dá o direito 
para o estudante com trans-
torno do espectro autista 
a garantida de matrícula e o 
acompanhamento adequado 
com um plano de ensino indi-
vidual e a presença de um pro-
fessor auxiliar. A comunidade 
escolar (alunos, professores, 
funcionários e pais), precisam 
estar preparados para receber 
o aluno autista e acolher para 
ter um bom desenvolvimento.

A c o n c e s s i o n á r i a 
Águas de Paraty 
lançará o projeto 

Judô Para Todos na terça-
-feira (23), às 9h, no Sindi-
cato do Servidor Público de 
Paraty (SIMPAR). A iniciativa, 
selecionada pelo 1º Edital 
Incentiva Águas do Grupo 
Águas do Brasil, atenderá 70 
crianças de 4 a 12 anos, com 
aulas de judô duas vezes por 

semana de julho de 2024 
a maio de 2025. Gabriel 
Roberti, diretor da Águas de 
Paraty, destaca que o projeto 
contribuirá para os Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável da ONU, fortalecendo a 
comunidade e promovendo 
responsabilidade coletiva. O 
evento incluirá entrega de 
materiais e participação dos 
pais e equipe técnica.

Judô para Todos: Águas 
de Paraty lança projeto na 

terça-feira (23)
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O p r e s i -
dente do 
Supremo 
Tr ib una l 
F e d e -
ral (STF), 

ministro Luís Roberto Barroso, 
negou nesta sexta-feira (19) 
o pedido para suspender a 
privatização da Empresa Pau-
lista de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo (Sabesp).

Barroso rejeitou uma ação 
protocolada pelo Partido dos 
Trabalhadores (PT) para sus-
pender o processo de venda 
da estatal. A fase final de liqui-
dação deve ser concluída na 
próxima segunda-feira (22).

Na decisão, Barroso enten-
deu que as supostas ilegalida-
des apontadas no processo 
dependem de produção de 
provas, medida que não pode 
ser determinada por meio de 
uma Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Fundamen-
tal (ADPF), tipo de processo 
protocolado pelo PT.  Além 
disso, o ministro entendeu que 
não cabe ao Supremo avaliar 
as questões políticas envolvi-
das na privatização.

"Paralisar o processo de 
desestatização da companhia 
em sua etapa final poderia 
gerar prejuízos relevantes ao 
estado de São Paulo, configu-
rando o grave risco de dano 
reverso. A desestatização foi 
publicizada de maneira ade-
quada e vem seguindo o cro-
nograma previsto, de modo 
que interrompê-la no âmbito 

de medida cautelar criaria o 
risco de prejuízos orçamentá-
rios relevantes, que, segundo 
informações prestadas, pode-
riam atingir a cifra de cerca de 
R$ 20 bilhões", justificou.

Atendendo a pedido de Bar-
roso, a Procuradoria-Geral da 
República (PGR) enviou nesta 
quinta-feira (18) ao STF um 
parecer contra o pedido de 
suspensão da privatização. Já 
a Advocacia-Geral da União 
(AGU) defendeu a suspensão 
da privatização. 

AÇÕES
A privatização da Sabesp 

foi alvo de ações protocoladas 
pelo PT, PSOL, PV, PCdoB e 
Rede Sustentabilidade contra 
a Lei Estadual 17.853/2023, 
norma que autorizou a venda 
da estatal. As legendas alegam 
que o modelo de privatização 
é inconstitucional.

Entre os argumentos apre-
sentados, o PT, por exemplo, 
alega que a empresa será ven-
dida por preço abaixo do mer-
cado e diz que há limitação 
de participação de acionistas 
para favorecer apenas uma 
concorrente.

O partido também contesta 
a participação de Karla Ber-
tocco, ex-diretora da Equa-
torial Participações e Inves-
timentos, no conselho que 
deliberou favoravelmente à 
privatização. A empresa foi a 
única a apresentar uma pro-
posta para assumir a posição 
de investidor referência.

Ministra diz que governo terá todo cuidado com a questão fiscal

Barroso mantém processo de 
privatização da Sabesp

NACIONAL SAÚDE

Hoje é 19 de julho. No ano 
de 1952, o Presidente 
Getúlio Vargas criou 

o BANCO DO NORDESTE DO 
BRASIL – BNB (Lei 1649), resul-
tado de Mensagem que enviara 
ao Congresso Nacional no ano 
anterior, ano de sua posse como 
presidente eleito do Brasil.
O Nordeste vivia com os 
problemas das adversidades 
climáticas do semi árido, 
problemas econômicos e sociais 
decorrentes das repetidas secas.
O Nordeste era a questão regional 
mais relevante na estratégica 
de desenvolvimento nacional 
inaugurada pela Era Vargas, no 
ambiente geral de construção do 
TRABALHISMO sob sua liderança.
O Nordeste somente era visto 
como problema da seca. Desde o 
tempo de D. Pedro II só se procu-
rava ações de combate à seca.
No Governo Vargas, a abordagem 
passou a ser outra. A Asses-
soria Econômica da Presidência 
da República, uma das institui-
ções mais importantes da vida 
brasileira, chefiada pela figura 
do grande brasileiro Rômulo de 
Almeida, com figuras notáveis 
como Jesus Sores Pereira, dentre 
outros, procurou enfrentar ques-
tões muito além da seca. Ali foi 
gerada a Petrobrás, a Eletrobras, 
o BNDES, dentre outras medidas 
relevantes para o Brasil e o povo 
brasileiro.
O que era necessário era encarar 
o Nordeste dentro da concepção 
do desenvolvimento nacional, 
numa concepção de Brasil na sua 
inteireza, na sua totalidade, em 

um projeto de Naçao. Para isto 
exigia-se uma abordagem mais 
abrangente. A questão central 
era a estrutura produtiva atra-
sada, defasada do que se passava 
já em outras regiões do Brasil 
e em quase todo mundo. Havia 
de se enfrentar a concentração 
da renda, a grande propriedade 
improdutiva e as relações dese-
quilibradas com as regiões do 
Sudeste e do Sul
Todas estas dificuldades acar-
retavam baixa oferta de crédito 
pelas vias financeiras ordinárias. 
Era preciso o Estado Nacional 
atuar, era preciso um banco 
estatal para interferir em todo 
o processo para transformar a 
região e incorporá-la ao desen-
volvimento nacional. E cuidar, 
igualmente, da assistência social 
à gente nordestina, vítima de 
todo esse processo de espo-
liação.
Era preciso levar crédito, levar 
investimentos públicos, puxar 
os investimentos em geral, era 
preciso o Estado atuar e intervir 
na economia para superar as 
estruturas atrasadas.
O TRABALHISMO foi funda-
mental na gestação da ideia do 
desenvolvimento, de levar o 
povo brasileiro acreditar que era 
possível o brasileiro superar o 
atraso.
BANCO DO NORDESTE DO 
BRASIL – BNB, mais uma obra do 
TRABALHISMO.
Vivaldo Barbosa
Presidente Nacional do PARTIDO 
TRABALHIST BRASILEIRO – PTB, 
em formação

BANCO DO NORDESTE 
DO BRASIL – BNB

O Ministério da Saúde, em 
parceria com o Hospital 
Alemão Oswaldo Cruz 
(HAOC) e o Conselho 
Nacional de Secreta-
rias Municipais de Saúde 
(Conasems), por meio do 
Programa de Apoio ao 
Desenvolvimento Institu-
cional do Sistema Único de 
Saúde (Proadi-SUS), realiza 
o processo seletivo de faci-
litadores de aprendizagem 
para o curso de extensão 
Fortalecimento da Rede de 
Atenção Básica, Urgência 
e Emergência para Gestão 
Municipal, ofertado na 
modalidade de educação 
a distância, com atividades 
síncronas e assíncronas. 
Os selecionados e selecio-
nadas atuarão no acom-
panhamento, orientação 

e mediação dos processos 
de aprendizagem da qualifi-
cação. As inscrições vão até 
23 de julho. 
São 40 vagas disponíveis para 
profissionais pós-graduados 
nas áreas de saúde, admi-
nistração pública ou áreas 
correlatas, com experiência 
profissional em projetos 
educacionais no Sistema 
Único de Saúde (SUS) e em 
facilitação online, além de 
conhecimento do funcio-
namento do SUS, articu-
lação das Redes de Atenção 
e Educação Permanente em 
Saúde. A contratação tem 
previsão de início em 15 
de outubro, com atuação 
prevista pelo período de 20 
meses. 
O curso tem por finali-
dade proporcionar uma 

formação para modalidade 
de extensão de atrizes e 
atores estratégicos do SUS 
em ferramentas e instru-
mentos de articulação 
entre Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) e as Unidades 
de Urgência e Emergência 
(UPAs, PS, PA) como forma 
de integrar a Rede de 
Atenção à Urgência e Emer-
gência no território. 
A atuação de facilitadores 
de aprendizagem se dará 
no período das atividades 
previstas no cronograma 
do curso, bem como na 
ocasião da elaboração do 
projeto final pelos partici-
pantes. Mais informações 
podem ser solicitadas pelo 
e-mail fortaleceredes@
haoc.com.br ou pela central 
de ajuda do HAOC.

Família Safra 
resolve disputa 
por herança 
bilionária de 
Joseph

COTIDIANO 

A família Safra anunciou 
um acordo "amigável" 
com Alberto Joseph Safra, 

encerrando suas disputas judi-
ciais. Alberto processou sua 
mãe e irmãos sobre a fortuna 
do pai, Joseph Safra, falecido 
em 2020. Pelo acordo, Alberto 
sairá do Grupo J. Safra e seguirá 
com a ASA Investments. Todos 
os processos judiciais e arbitrais 
serão encerrados. 
Alberto declarou estar satis-
feito com o acordo, reconhe-
cendo a distribuição correta do 
patrimônio de seu pai. A viúva 
Vicky Safra e seus filhos também 
expressaram satisfação com a 
resolução e reafirmaram os laços 
familiares.  Alberto havia acusado 
a família de diluir sua partici-
pação no Safra National Bank 
para expulsá-lo. Ele renunciou ao 
conselho de administração em 
2019 após uma disputa com seu 
irmão David. Em 2021, a família 
quase chegou a um acordo para 
evitar litígios sobre a fortuna 
de Joseph Safra, estimada em 
US$ 15 bilhões. Joseph Safra, 
o homem mais rico do Brasil, 
morreu em dezembro de 2020 
aos 82 anos, com uma fortuna de 
R$ 119,08 bilhões. De origem liba-
nesa, ele construiu sua fortuna 
no Banco Safra, fundado pelo 
seu pai, Jacob Safra. Sob sua lide-
rança, o Banco Safra tornou-se 
um dos principais bancos de 
Private Banking.

Inscrições abertas para 
facilitadores em curso sobre atenção 

básica, urgência e emergência

Geral 
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Por agência Brasil 

Três estados da 
região Norte 
-  A m a p á , 
Roraima e 
Pará - registram 
tendência de 

aumento na internação de 
crianças pequenas por vírus 
respiratórios nas últimas seis 
semanas. A informação está 
no Boletim InfoGripe, acom-
panhamento semanal feito 
pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz).

Os casos de Síndrome Res-
piratória Aguda Grave (SRAG) 
identificados pelo estudo, 
divulgado na última quin-
ta-feira (18), são causados 
principalmente pelo vírus 
sincicial respiratório (VSR) e 
rinovírus. O VSR acomete com 
muita frequência os primeiros 
meses de vida dos bebês e 
leva a casos como bronquio-
lite, doença que começa com 
febre, tosse, igual a outras 
doenças respiratórias, mas 
que progride para um qua-
dro de cansaço e insuficiência 
respiratória.

O boletim da Fiocruz destaca 
ainda que estados do Sudeste, 
à exceção do Rio de Janeiro, 
apresentaram nas últimas seis 
semanas tendência de alta 
no número de internações 

para tratamento de infecções 
causadas pelos vírus influenza 
(gripe), vírus sincicial respira-
tório e rinovírus.

No entanto, o levantamento 

identifica que no país como 
um todo, há a manutenção da 
tendência de queda nos casos. 
A análise abrange dados até 
a semana epidemiológica 28, 

de período de 7 de junho a 
13 de julho.

A Fiocruz aponta que a 
covid-19, causada pelo vírus 
Sars-CoV-2 circula no país 

em níveis baixos, porém, 
em se tratando de idosos, 
é a primeira causa de inter-
nação por SRAG e segunda 
maior causa de mortes por 

SRAG. A análise registrou 
leve aumento da atividade 
da covid-19 em alguns esta-
dos do Norte e Nordeste, com 
destaque para Ceará, Piauí e 
Amazonas.

A Fiocruz reforça a impor-
tância da vacinação contra a 
covid-19 e influenza por todas 
as pessoas elegíveis.

Nas últimas quatro semanas 
epidemiológicas, o VSR é o 
maior causador de interna-
ção por SRAG, com 38,8% dos 
casos, seguido pelo Influenza 
A (21,5%), covid-19 (8,7%) e 
Influenza B (1%). Já em rela-
ção às mortes, a principal 
causa é o Influenza A, com 
40,7% dos casos, seguido 
pelo Sars-CoV-2 (26,2%).

No ano, o Brasil tem 97.469 
casos de SRAG, sendo 47.401 
(48.6%) com resultado labo-
ratorial positivo para algum 
vírus respiratório. O maior 
causador é o VSR, com 45% 
das notificações. Cerca de 7,6 
mil casos esperam resultado 
laboratorial.

Em relação a mortes regis-
tradas por SRAG, são 5.982, 
sendo 3.243 (54.2%) com 
resultado laboratorial posi-
tivo para algum vírus res-
piratório. O vírus maior 
causador de óbitos é o da 
covid-19, representando 55% 
dos casos.

Saúde Internação de criança por vírus 
respiratório sobe em parte do Norte

RIO DE JANEIRO
Ex-alunos de faculdade particular 

dizem que estão sem diplomas 
mesmo formados há anos no RJ

Ex-alunos da Faculdade 
Pinheiro Guimarães, que 
fechou, dizem que estão 

sem conseguir pegar o diploma 
após a conclusão dos cursos 
desde o fechamento.
Muitos sonham com o 
momento de segurar o diploma 
depois da formatura, mas 
diversas turmas da univer-
sidade enfrentam o mesmo 
problema desde 2021.
A Karen Nascimento se formou 
em jornalismo, mas não conse-
guiu atuar na área desejada 
pela falta do diploma. Segundo 
ela, o investimento na facul-
dade foi de mais de R$ 20 mil.
“Não consigo exercer esse 
grande sonho de ser jornalista. 
Cheguei a chorar muito com 
meu marido porque vi meu 
sonho de ralo abaixo”, destaca 
ela.
Adriano foi colega de turma 
dela e a colação de grau foi 
online.
“Sabia que a faculdade estava 

encerrando mas pensei que iam 
dar o suporte mesmo com as 
atividades encerradas”, desa-
bafa ele.
Sem esperanças, Karen entrou 
na Justiça. No lugar onde funcio-
nava a faculdade, existe uma 
escola particular que pertence 
ao mesmo grupo empresarial.
Na porta do colégio, o 
diretor geral da sociedade de 
educação Pinheiro Magalhães 
disse que a faculdade pediu 
o descredenciamento volun-
tário junto ao MEC em 2022 
e que tem um canal de aten-
dimento que os alunos podem 
acessar e pedir a certidão de 
conclusão.
Procurado, o Ministério da 
Educação disse que a universi-
dade segue sendo responsável 
pela emissão dos documentos 
mesmo fechada e que, se não 
conseguir manter essas ativi-
dades, pode indicar outra 
instituição para assumir a 
responsabilidade.

Fiocruz identifica alta no Amapá, Roraima e Pará
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Coluna

Por Brasil 247 

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT) afirmou 
nesta sexta-feira 

(19) que o governo está prepa-
rando uma proposta visando 
a adesão do Brasil à Rota da 
Seda, ambicioso projeto de 
infraestrutura liderado pelo 
governo chinês. “Como a China 
quer discutir a Rota da Seda, 
nós então vamos ter que pre-
parar uma proposta para dis-
cutir: ‘o que eu ganho? O que 
o Brasil ganha se a gente par-
ticipar desse negócio? Qual é 
a fatia importante de partici-
pação do Brasil?’", disse Lula 
durante o anúncio da liberação 
de crédito do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES), no valor 
de R$ 10,75 bilhões, para obras 
e intervenções na Via Dutra e 
na Rio-Santos.

Desde o seu lançamento 
em 2013, a iniciativa do Cin-
turão e Rota já conta com 
a adesão de 151 países, de 
acordo com monitoramento da 

Universidade Fudan, em Xan-
gai. Na América do Sul, Brasil, 
Colômbia e Paraguai são os 
únicos que ainda não aderiram. 
Neste mês, o presidente Lula 
já havia afirmado  que partici-
pará da reunião deste ano da 
Cooperação Econômica Ásia-
-Pacífico (Apec) e defendeu 
que o Brasil busque uma maior 
aproximação com a China.

No evento desta sexta-
-feira, Lula também desta-
cou que vem trabalhando ao 
longo de seu terceiro mandato 
para resgatar a credibilidade 
do Brasil no cenário interna-
cional. “Nesse um ano e seis 
meses eu tinha algumas coi-
sas importantes para fazer, 
e uma delas era recuperar a 
imagem do Brasil no mundo. 
Nós passamos um período em 
que ninguém queria vir aqui 
e ninguém queria receber as 
pessoas lá. O Brasil ficou uma 
espécie de pária. O cidadão 
[Jair Bolsonaro] quando che-
gava em uma reunião, todos os 
presidentes iam se afastando 

para não cumprimentá-lo. Isso 
acontece”, disse. 

“Uma vezes eu fui na África 
almoçar e tinha um presidente 
de um país que era chamado 
de ditador, e não sei quem da 
minha assessoria colocou a 
minha cadeira para sentar do 
lado do ditador e o jornal O 
Globo o tempo inteiro com a 
máquina [fotográfica] olhando 
para ver se eu ia sentar perto 
do ditador. Pois eu não almo-
cei. Fiquei em pé para não 
tirar a fotografia. O cidadão 
que estava aqui era assim. Nin-
guém queria recebê-lo. Então 
assumimos o compromisso 
de recuperar uma coisa que 
o Brasil tem e que ninguém 
tem: não tem nenhum país 
do mundo sem contencioso 
com ninguém como o Brasil. 
Todo mundo gosta do Brasil 
e o Brasil tem que gostar de 
todo mundo. Por que eu vou 
querer brigar com a Vene-
zuela, com a Nicarágua, com a 
Argentina? Eles que elejam os 
presidentes que quiserem. O 
que me interessa é a relação 

de Estado para Estado, o 
que o Brasil ganha ou perde 
nessa relação. Por isso que 
neste ano eu já tive mais 
encontro com presidentes 
do que todos os presidentes 
da República que passaram 
pelo Brasil, até em relação 
ao meu governo de 2003 a 
2010", completou.

“É verdade que eu fui ao 
mundo no ano passado, mas a 
partir de agora é o mundo que 
vem ao Brasil. Nós estamos 
fazendo o G20, o encontro das 20 
maiores economias do mundo, 
no Brasil. E estão tendo 67 
reuniões até a reunião presi-
dencial em outubro. Depois 
que o mundo vier ao Brasil no 
G20, eu vou ainda participar 
da COP30 no Azerbaijão, dos 
BRICS na Rússia e da Apec 
no Peru, que o Brasil não faz 
parte”, disse o presidente ao 
falar dos compromissos inter-
nacionais que estão previs-
tos. “E no ano que vem vamos 
ter aqui no Brasil o BRICS e a 
COP30 em Belém”, destacou 
mais à frente.

"O que o Brasil ganha se a gente participar desse negócio? Qual é a 
fatia importante de participação do Brasil?", questionou o presidente

Lula diz que prepara proposta para 
discutir com a China a adesão do 
Brasil à Rota da Seda

ECONOMIA

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
celebrou os resul-
tados econômicos do 

Brasil durante um evento de 
anúncio de investimentos na Via 
Dutra, entre o Rio de Janeiro e 
Santos. Haddad destacou que 
o país “retomou o crescimento 
sustentável” e que os indica-
dores econômicos mostram 
uma melhoria na vida da popu-
lação. Ele mencionou que 
a combinação de emprego, 
renda e inflação está benefi-
ciando trabalhadores e empre-
sários, e que o setor produtivo 
demonstra confiança no Brasil e 
está disposto a investir.
Haddad ressaltou o impacto 
das reformas e programas do 
governo de Luiz Inácio Lula 
da Silva na melhoria econô-
mica. Destacou a importância 
das debêntures incentivadas e 
outras leis que estavam paradas 
no Congresso, como a reforma 
tributária e o marco de garan-

tias. Essas medidas criaram um 
ambiente mais favorável para o 
investimento no país, proporcio-
nando melhores condições para 
o empresariado e estimulando o 
crescimento econômico.

O ministro finalizou dizendo que 
as reformas “microeconômicas” 
são essenciais para alavancar 
o investimento no Brasil e 
melhorar as condições para o 
setor produtivo.

PF diz a 
Moraes que não 

consegue 
acessar dados 
do celular de 

ex-assessor de 
Bolsonaro

POLÍTICA 

A Polícia Federal (PF) 
informou ao ministro 
Alexandre de Moraes, 

do Supremo Tribunal Federal 
(STF), que ainda não conse-

guiu extrair dados do celular 
de Filipe Martins, ex-assessor 

de Jair Bolsonaro (PL). A PF 
comunicou que o telefone 
apreendido foi entregue 
bloqueado e sem senha, 
sendo necessários “novos 

procedimentos” para acessar 
seu conteúdo. 

Martins tenta provar que não 
utilizou um avião do governo 

brasileiro para burlar o 
sistema migratório dos EUA. A 
Tim já forneceu geolocalização 

indicando que ele esteve no 
Paraná e em Brasília. O docu-
mento foi anexado ao inqué-

rito que investiga Martins.

“O Brasil retomou o seu crescimento 
sustentável”, diz Haddad

POLÍTICA

Com base na decisão 
do ministro do 
STF, Dias Toffoli, 

a 13ª Vara Federal de Curi-
tiba trancou uma ação penal 
da “lava jato” contra Marcelo 
Odebrecht. Em 2016, ele foi 
condenado a 19 anos por 
corrupção ativa, lavagem 
de dinheiro e associação 
criminosa. Em maio, Toffoli 
anulou todos os atos contra 
Odebrecht, exceto o acordo 

de colaboração premiada, e 
ordenou o trancamento dos 
procedimentos penais. O juiz 
Guilherme Roman Borges 
aceitou a defesa, que argu-
mentou pela imediata apli-
cação da decisão. Toffoli 
afirmou que procuradores e 
Moro atuaram juntos, violando 
o devido processo legal, e 
mencionou a parcialidade de 
Moro revelada na “operação 
spoofing”.

13ª Vara de Curitiba trança ação da 
'Lava Jato' contra Marcelo Odebrecht

9Política

PRICILA 
MENIN

Os investimentos 
árabes prove-
nientes dos 

Países do Conselho do Golfo 
(GCC) têm crescido conside-
ravelmente no Brasil, atraindo 
atenção não apenas pelo seu 
volume, mas também pelas 
implicações no direito interna-
cional brasileiro. Esse cenário 
apresenta tanto oportuni-
dades quanto desafios que 
merecem uma análise crítica. 
Os Países do Conselho do 
Golfo, compostos por Arábia 
Saudita, Kuwait, Emirados 
Árabes Unidos, Catar, Bahrein 
e Omã, possuem econo-
mias robustas, em grande 
parte impulsionadas pela 
riqueza do petróleo e do gás 
natural. Nos últimos anos, 
esses países têm diversifi-
cado seus investimentos inter-
nacionais, e o Brasil tem se 
tornado um destino atrativo, 
especialmente nos setores de 
infraestrutura, energia e agro-
negócio. Os investimentos 
árabes dos Países do Conselho 
do Golfo (GCC) no Brasil 
enfrentam vários desafios jurí-
dicos significativos. Primeira-
mente, a segurança jurídica é 
uma preocupação central para 
os investidores do GCC. Eles 
frequentemente se deparam 
com questões relacionadas 
à instabilidade legislativa e 
à complexidade do sistema 
judicial brasileiro, que podem 
representar obstáculos signifi-
cativos para os investimentos 
estrangeiros. Além disso, o 
Brasil possui um sistema regu-
latório complexo e uma buro-
cracia extensa, o que pode 
atrasar e aumentar os custos 
dos investimentos. A adap-
tação às regulamentações 
brasileiras, especialmente em 
setores altamente regulados 
como o de infraestrutura, é um 
desafio contínuo para os inves-
tidores do GCC. Outra dificul-
dade é a postura cautelosa do 

Brasil quanto à assinatura de 
tratados bilaterais de investi-
mento (BITs). Embora tenha 
celebrado alguns acordos 
recentes, a ausência de uma 
rede ampla de BITs pode ser 
vista como uma desvantagem 
competitiva em comparação 
com outros países receptores 
de investimentos. Por outro 
lado, esses investimentos 
também trazem diversas opor-
tunidades. A entrada de inves-
timentos árabes contribui para 
a diversificação da economia 
brasileira e oferece oportuni-
dades de parcerias estratégicas 
em áreas-chave. Isso pode levar 
à transferência de tecnologia, 
inovação e ao desenvolvimento 
de novos setores econômicos. 
A presença de investidores do 
GCC também pode incentivar o 
Brasil a implementar reformas 
necessárias para melhorar o 
ambiente de negócios. Isso 
inclui simplificação tribu-
tária, redução da burocracia 
e melhoria na transparência 
e eficiência do sistema judi-
cial. A crítica aos investimentos 
árabes dos Países do Conselho 
do Golfo no contexto do direito 
internacional brasileiro revela 
uma paisagem complexa e 
multifacetada. Embora existam 
desafios significativos, as opor-
tunidades potenciais para cres-
cimento econômico, inovação 
e desenvolvimento susten-
tável são consideráveis. Para 
maximizar os benefícios desses 
investimentos, é essencial que 
o Brasil continue a aprimorar 
seu ambiente regulatório e 
judicial, ao mesmo tempo em 
que fortalece suas relações 
bilaterais com os países do 
GCC.

Pricila Menin, jornalista, 
advogada, presidente do Insti-
tuto InvestBrasil, secretaria 
executiva da Frente Investe 
Brasil do Senado Federal 
em Apoio aos Investimentos 
Estrangeiros.

Investimentos Árabes do Conselho do 
Golfo e suas Implicações no Direito 

Internacional Brasileiro
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          OPORTUNIDADES

O setor de bares e res-
taurantes no Brasil, 
especialmente no 
Rio de Janeiro, tem 

mostrado um cenário dinâmico 
com avanços no mercado de tra-
balho e variações no faturamento. 
Dados atualizados de maio de 
2024 ajudam a entender melhor 
o panorama e os desafios enfren-
tados pelo setor.

ADMISSÕES E 
DESLIGAMENTOS

Em maio de 2024, o setor de 
bares e restaurantes no Bra-
sil registrou 86.323 admissões 
e 86.528 desligamentos de 

empregos formais. Nos últimos 
12 meses, o país acumulou a cria-
ção de 64.143 novos postos de 
trabalho no setor. No estado do 
Rio de Janeiro, foram realizadas 
376 novas contratações no mês 
de maio e, no acumulado anual, 
criaram-se 8.814 postos de traba-
lho formais.

 COMPARAÇÃO ENTRE 
CAPITAIS

Entre as capitais, o Rio de 
Janeiro se destaca com 4.795 
novas vagas de trabalho no setor 
de bares e restaurantes nos últi-
mos 12 meses. São Paulo lidera 
com 6.110 vagas, seguido por Belo 

Horizonte (1.968), Fortaleza (1.341) 
e Recife (1.193).

FATURAMENTO DO SETOR
O faturamento no setor de 

bares e restaurantes apresentou 
uma queda de 6,91% em março de 
2024, comparado ao mês anterior. 
Contudo, na comparação intera-
nual, houve um crescimento de 
9,75%, superando os níveis pré-
-pandemia de março de 2019 em 
5,31%. Na economia fluminense, 
como um todo, houve uma queda 
de menor magnitude de 1,88% na 
arrecadação de ICMS em março.

CRIAÇÃO DE VAGAS DE 

TRABALHO
Na economia do Brasil, foram 

criadas 131.811 novas vagas de tra-
balho em maio de 2024, enquanto 
o estado do Rio de Janeiro regis-
trou 15.627 novas vagas. Esses 
números indicam uma recupe-
ração gradual e um crescimento 
contínuo no mercado de trabalho.

INFLAÇÃO E PREÇOS
Na região metropolitana do 

Rio de Janeiro, o Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
variou 0,44% em maio, ligeira-
mente abaixo da média nacional 
de 0,46%. A maior contribui-
ção para essa elevação veio do 

grupo Habitação, especialmente 
devido à variação em energia 
elétrica residencial. A inflação 
acumulada em 12 meses para 
alimentação e bebidas foi de 
4,20% no Rio de Janeiro, acima 

da média nacional de 3,57%. 
Itens como cereais, leguminosas 
e oleaginosas (20,61%), tubércu-
los, raízes e legumes (46,83%) e 
frutas (19,60%) registraram as 
maiores altas na região.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Setor de bares e restaurantes no Rio registra 
mais de 8.800 novas vagas em 12 meses
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PROGRAMAÇÃO CULTURAl

O Teatro 
GayLussac, 
em Niterói, 
apresenta no 
sábado, 27 de 
julho, e com 

repeteco domingo, dia 28, 
sempre às 16h, a peça infantil 
“Em Busca do Riso Perdido”, do 
grupo Claurinas - As Palhaças 
Bailarinas. O espetáculo, que 
mistura teatro e dança, traz um 
elenco composto das bailarinas 
e palhaças Karolyna Caneca, 
Michelle Loback, Thaísa Jatobá 
e Teresa Santos.
“Em Busca do Riso Perdido” 

tem como tema a procura pelo 
bom humor em situações coti-
dianas, por princípio estressan-
tes, buscando a representação 
teatral como a melhor forma 
de acessar o lado lúdico e ima-
gético de crianças e adultos.
Sem usar a palavra como ele-

mento principal de compreen-
são e condução da trama, 
as Claurinas se comunicam 
através de gags com o humor 
do clown e a beleza da dança, 
para contar uma história leve e 
engraçada, com uma ambien-
tação cenográfica composta de 
três cubos.
“Em Busca do Riso Perdido” 

já foi apresentado Oi Futuro 
Flamengo (com casa lotada 

em todas as sessões), Teatro 
Municipal de Niterói e Tea-
tro Popular, Teatro da UFF e 
todas a unidades do Sesc Rio e 
também em escolas de Niterói. 
A idealização do projeto e a 
direção são do ator, diretor e 
professor de teatro Marcos 
Ácher.
Sobre as Claurinas

O grupo de teatro Claurinas 
– Palhaças Bailarinas surgiu 
em 2006 com uma proposta 
de unir a beleza e a busca da 
perfeição do balé com o humor 
e a desconstrução do clown. 
Bailarinas profissionais foram 
convidadas, fizeram curso de 
palhaçaria e se apresentaram 
dentro de um espetáculo de 

dança (da Caramim Escola de 
Dança, de Niterói/RJ). De lá 
pra cá, depois de inúmeros 
cursos com palhaços renoma-
dos e aperfeiçoamento técnico 
da dança, o grupo construiu 
esquetes, participou de festi-
vais e se apresentou em esco-
las, praças e teatros. Estreou 
“Em Busca do Riso Perdido” em 

2008 e, depois, em 2013 reto-
mou a estrada, reformulado e 
com novas cenas e música.
Em Busca do Riso Perdido 

– sinopse
Três primas/palhaças moram 

juntas e recebem uma carta de 
uma tia anunciando sua visita 
às três sobrinhas. Animadas 
com a notícia, arrumam a 

casa para esperar a visita, mas 
quando a tia chega, as sobri-
nhas tem uma grande surpresa: 
ela está completamente dife-
rente. Séria e taciturna, não vê 
mais graça em nada. Não acre-
ditando no que veem e, con-
vencidas de que alguma coisa 
está errada, decidem sair pela 
cidade à procura do riso que, 
segundo elas, a tia perdeu 
em algum lugar no caminho. 
Em sua busca, as palhaças 
passam por várias situações 
estressantes do cotidiano: 
fila, ônibus lotado, o traba-
lho mecanizado, burocracias, 
trânsito... Até que, finalmente, 
encontram uma maneira de 
devolver a tia o seu riso.
SERVIÇO: “Em Busca do Riso 

Perdido” – grupo Claurinas
Título inspirado na obra Em 

Busca do Tempo Perdido, 
do escritor francês Marcel 
Proust.
Elenco: Karolyna Caneca, 

Michele Loback, Thaísa Jatobá 
e Teresa Santos
Sábado, 27 de julho, às 16h
Domingo, 28 de julho, às 16h
Local: Teatro GayLussac
Rua Cel. João Brandão, 87 - 

São Francisco - Niterói
Duração: 55 minutos
Valores: R$ 80 (inteira) / R$ 

40 (meia)

G
CADERNO

MOSTRA LUGARES DE CULTURAS Encenada pela 
companhia 
Claurinas, a 
peça infantil 
“Em Busca do 
Riso Perdido”

A Mostra Lugares de 
Culturas - CCBB Edu-

cativo é uma iniciativa 
que busca reunir a produção 
audiovisual contemporânea 
de lugares de todo o mundo. 
Por meio de inscrições gra-
tuitas, em uma plataforma 

online, foram recebidos filmes 
de curta e longa-metragem 

produzidos em lugares como 
Bulgária, Irã, Argentina, Reino 

Unido, Canadá, Espanha, 

Alemanha, Austrália, Colôm-
bia, com áudio ou legendas 

em português. A mostra exibe 
uma seleção organizada em 

sessões infantis, juvenis e 
adultas, com o objetivo de 

evidenciar o audiovisual como 
ferramenta educacional. 

EXIBIÇÕES 
Programação completa da 

mostra com os filmes e horá-
rios em: https://ccbb.com.br/
rio-de-janeiro/programacao/

mostra-lugares-de-culturas/
*Ingressos no site e bilheteria 

física*
Domingos, às 10h – sessões 

com acessibilidade
Dia 14 de julho (domingo) – 

10h Sessão com Libras
Dia 21 de julho (domingo) 
– 10h Sessão para público 

Neurodivergente
Dia 28 de julho (domingo) 

– 10h Sessão com 
Audiodescrição

O Teatro GayLussac, em 
Niterói, apresenta no 
sábado, 27 de julho, e 

com repeteco domingo, dia 28, 
sempre às 16h, a peça infantil 
“Em Busca do Riso Perdido”, do 
grupo Claurinas - As Palhaças 
Bailarinas. O espetáculo, que 
mistura teatro e dança, traz 
um elenco composto de baila-
rinas e palhaças: Karolyna 
Caneca, Michelle Loback, 
Thaísa Jatobá e Teresa Santos. 
“Em Busca do Riso Perdido” 
tem como tema a procura 
pelo bom humor em situa-
ções cotidianas, por princípio 
estressantes, buscando a 
representação teatral como 
a melhor forma de acessar 
o lado lúdico e imagético de 
crianças e adultos.  
Sem usar a palavra como 
elemento principal de 
compreensão e condução da 
trama, as Claurinas se comu-
nicam através de gags com o 
humor do clown e a beleza 
da dança, para contar uma 
história leve e engraçada, com 
uma ambientação cenográfica 
composta de três cubos. 
“Em Busca do Riso Perdido” 
já foi apresentado Oi Futuro 
Flamengo (com casa lotada 
em todas as sessões), Teatro 
Municipal de Niterói e Teatro 
Popular, Teatro da UFF e todas 
a unidades do Sesc Rio e 
também em escolas de Niterói. 
A idealização do projeto e a 
direção são do ator, diretor e 
professor de teatro Marcos 
Ácher.

A comédia ‘Insucessos de 
uma vida quase adulta”

A comédia “Insucessos 
de uma vida quase 

adulta”, estrelada por 
Bia de Queiroz e dirigida por 
Stella Maria Rodrigues, volta 
ao Teatro Candido Mendes 
em Ipanema neste sábado, 
dia 20 de julho. Finalista do 

Prêmio PRIO de Humor 2024, 
a peça mescla situações reais 
e fictícias, contando a história 
de Elena Ribeiro, uma atriz de 
25 anos que se sente fracas-

sada. Bia, que também assina 
o texto, comemora as indi-
cações ao prêmio como um 

incentivo para continuar.
A trama começa com Elena 

atrasada para um teste e 
revela seus fracassos dos 19 
aos 25 anos. Segundo Bia, 
a peça é uma autoficção 

inspirada em suas próprias 

experiências e angústias. 
Ela destaca a identificação 
do público com os temas 

abordados.
A peça estreou no mesmo 
teatro um ano atrás e foi 

sucesso de bilheteria. A dire-
ção de Stella Maria Rodrigues, 
com vasta experiência na TV, 
cinema e teatro, reflete um 
processo suave e emocio-
nante. A montagem conta 

com participações especiais 
de vozes em off de renoma-
dos artistas e iluminação de 
Paulo César Medeiros, com 
uma carreira de quase 40 

anos. 
Bia de Queiroz, formada pela 
Casa das Artes de Laranjeiras 
(CAL), iniciou sua carreira aos 
14 anos e tem se destacado 

no teatro desde então.

Encenada pela companhia Claurinas, 
a peça infantil “Em Busca do Riso 
Perdido” reúne teatro, circo e dança
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  ESPORTE 

Cerimônia de abertura das Olimpíadas 
COMEÇA EM UMA SEMANA

Se você ainda não se 
organizou, a hora é 
agora: as Olimpíadas 
de Paris 2024 come-
çam em apenas uma 
semana, na próxima 

sexta, dia 26 de julho. A cerimônia 
de abertura está marcada para 
as 14h30 no horário de Brasí-
lia, e mais de 300 mil pessoas 
estão esperadas para ver pre-
sencialmente o grande desfile 
de delegações.
O Time Brasil vai comparecer ves-
tindo as peças da Riachuelo no 
corpo, e chinelos das Havaianas 
nos pés. Os modelos geraram 
polêmica nas redes sociais por 
parecerem modestas demais na 
comparação com as de outros 
países.
No total, mais de 10 mil atletas 
de 205 países vão competir em 
Paris (e no Taiti!), sendo que, pela 
primeira vez, as mulheres repre-
sentam 50% do total.
Também pela primeira vez, a 
abertura será feita ao ar livre, em 
vez de em um estádio fechado, 

e o desfile será feito em barcos 
navegando pelo Rio Sena.
Mas, se você não aguenta mais 
esperar, heverá jogos de futebol 

e de rugby seven desde a quarta 
(24). O handebol e o tiro com arco 
começam na quinta (25).
Os eventos, que devem custar 

mais de R$ 50 bilhões, vão até 
11 de agosto, quando ocorre 
também a cerimônia de 
encerramento.

No total, o mundo inteiro vai 
poder aproveitar os 19 dias de 
eventos.
Onde vai passar a cerimônia?

Tanto o evento inicial quanto as 
competições e o encerramento 
poderão ser acompanhados no 
Brasil pela TV aberta, pela TV a 
cabo e por streaming.
Nos dois primeiros casos, os 
direitos de transmissão foram 
adquiridos pelo Grupo Globo. 
Serão 200 horas de transmissão 
na TV Globo, mais quatro canais 
dedicados no Sportv, além de 40 
sinais extras no Globoplay.
Cerca de 100 comentaristas – o 
que inclui ex-atletas olímpicos 
– participarão da transmissão. 
O estúdio da Globo no Rio de 
Janeiro terá como cenário uma 
Paris recriada digitalmente via 
inteligência artificial e realidade 
aumentada.
No caso do streaming, a Cazé TV, 
em parceria com a Livemode, 
fará pela primeira vez a trans-
missão das Olimpíadas. O canal 
é transmitido gratuitamente pelo 
YouTube e pela rede social Twitch. 
Os assinantes da Amazon Prime 
também poderão assistir sem 
custos adicionais via Prime Video.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Tentando se recuperar de uma temporada 2023/2024 ruim, 
o Manchester United segue se preparando para o início da 
Premier League, tendo pela frente em seu segundo amistoso 
preparatório o Rangers. A bola começa a rolar neste sábado 
(20) às 12h (de Brasília) e o confronto será realizado no 
Estádio Murrayfield, em Edimburgo, Escócia.

Ranger X Manchester United

O velejador Bruno 
Fontes embarcou na 
manhã de sexta-feira, 

em Florianópolis, para a disputa 
das Olimpíadas de Paris. As rega-
tas acontecem a partir do dia 28 
de julho, na costa de Marselha, 
há cerca de 780 quilômetros da 

sede do evento, na capital fran-
cesa. Aos 44 anos, o atleta é o mais 
experiente da equipe brasileira, 
que conta com mais seis homens 
e cinco mulheres. Ele entra no mar 
no dia 1º de agosto, competindo 
pela única medalha que não possui 
na carreira, pela categoria ILCA 7.

Velejador Bruno Fontes embarca 
rumo Olimpíadas de Paris

Três alunos da Universidade 
Federal de Sergipe (UFS) 
foram convocados para 

competir pelo Brasil nos Jogos 
Paralímpicos Paris 2024. Os atle-
tas disputam no paraciclismo e 
halterofilismo.
De acordo com a UFS, o estu-
dante de Medicina do Campus de 
Lagarto, Ulisses Freitas, compe-
tirá no paraciclismo (classe H4). 
O aluno vai participar de duas 
provas: uma de contrarrelógio, 
na qual cada atleta larga a cada 
minuto e tem que fazer o menor 
tempo; e outra de resistência, na 
qual largam todos juntos e ganha 
quem chegar na frente. 
“Continuei me dedicando, acor-
dando na madrugada para trei-
nar e depois estudar, e sem 
vida social. É algo duro e muitas 
vezes me perguntava o porquê, 
já que me privava de muitas coi-
sas e tinha que conviver com 
as dores no corpo devido aos 
treinos intensos. Mas hoje sou 

tricampeão brasileiro de para-
ciclismo e o ciclo paralímpico é 
isso: constância para estar no 
lugar mais alto do pódio, sempre 
pronto para representar bem o 
Brasil”, expressou o atleta.
Ainda conforme a universidade, 
os alunos Ailton Souza e Evanio 
Silva disputarão no halterofi-
lismo. Os dois fazem parte do 
projeto de extensão “Halterofi-
lismo paraolímpico”, coordenado 
pelo professor do Departamento 
de Educação Física (DEF/UFS), 
Felipe Aidar. O docente explica 
que a convocação dos estudan-
tes é consequência do trabalho 
desempenhando, unindo teoria e 
prática. “A UFS é a única univer-
sidade do Brasil com dois atletas 
de um projeto de extensão con-
vocados para uma Paralimpíada. 
Não foi a primeira convocação 
da UFS, então temos a teoria e 
a prática de mãos dadas e com 
excelentes resultados”, afirma o 
professor Felipe.

Três atletas da UFS vão 
representar o Brasil nos 
Jogos Paralímpicos

APARALÍMPIADA

Com a contratação de 
Philippe Coutinho, o 
programa de sócio-

-torcedor do Vasco apresentou 

o maior crescimento detectado 
pelo clube desde o “boom” de 
2019. A chegada do meia atraiu 
12 mil novos associados.

Contratação de Coutinho faz Vasco 
ganhar 12 mil novos sócios

VASCO

Coutinho foi anunciado 
pelo Vasco na quarta-feira da 
semana passada. Desde então o 
clube saiu de 34 mil para 46 mil 
sócios-torcedores, e a perspec-
tiva é que este número chegue a 
50 mil até o próximo jogo, contra 
o Atlético-MG, no domingo.

– Estamos felizes com o 
crescimento do programa de 
sócio-torcedor. Contudo, não 
nos acomodamos com esses 
números porque acreditamos 
que os vascaínos irão aderir ao 
programa como forma de ajudar 
o clube neste momento – disse 
Gabriel Mello, coordenador do 
Sócio Gigante.

– Os esforços que o presi-
dente Pedrinho vem realizando 

no sentido de acabar com a 
distância entre a Associação 
e a SAF precisam do suporte 
de um programa com uma 
quantidade de sócios expres-
siva e à altura de um clube 
como o Vasco da Gama. Com 
o aumento da arrecada-
ção, sabemos que é possível 
melhorar e investir cada vez 
mais no futebol – completou 
ele.

Com o número atual – 
46,8 mil associados -, o Vasco 
ultrapassou o Santos e é o 11º 
entre clubes das Séries A e B 
com mais sócios-torcedores. 
Para entrar no top-10, o time 
carioca precisa superar o São 
Paulo, que tem 54,2 mil sócios.

OMLIMPÍADAS 
Vidente crava que Botafogo será 
campeão brasileiro em 2024 e 

Fluminense será rebaixado

Vidente que previu o 
título brasileiro do Pal-

meiras em julho de 2023, Vitor 
Pinheiro, do canal “Bola Astral”, 
cravou que o Botafogo conquis-
tará o Campeonato Brasileiro 
em 2024. O cartomante divul-
gou vídeo nesta quinta-feira.

– Botafogo é a carta de 
número 6. Botafogo me veio na 
casa do Sol, muito bem aspec-
tado, na casa 31. O time que 
veio melhor aspectado e minha 
previsão, em 17 de julho de 
2024, é que quem será o cam-
peão brasileiro de 2024 será o 
Botafogo de Futebol e Regatas. 
É a minha previsão – destacou 
Vitor Pinheiro.

Além disso, ele previu que 
o Fluminense será rebaixado 
para a Série B e que o Vasco fará 
boa campanha, podendo che-
gar à Libertadores. O Flamengo 
ficou como uma “incógnita”, 
enquanto o Palmeiras “será um 
time se desgastando”.

Flamengo 'atravessa' o Vasco de 
Pedrinho e decide assinar com 
meia aprovado no rival

Pedrinho, candidato da chapa 
Sempre Vasco, participou da 
eleição para o Presidente 

do Vasco da Gama para o triênio 
2024-2026, realizada na Sede do 
Calabouco, no Rio de Janeiro.
Apesar de Tite ter alcançado 63% 
de aproveitamento com muitos 
desfalques, o Flamengo precisa 
mostrar mais desempenho com 
os principais jogadores. O provável 

time para enfrentar o Criciúma 
é: Rossi, Wesley, Fabrício Bruno, 
David Luiz, Ayrton Lucas, Pulgar, 
De La Cruz, Arrascaeta, Gerson, 
Cebolinha e Pedro. A diretoria do 
Flamengo está em busca de refor-
ços e considera repatriar Reinier 
Jesus, do Real Madrid, que não 
está nos planos do clube espanhol. 
O Flamengo deseja um emprés-
timo com opção de compra.

FLAMENGO

FLUMINENSE


